

Al igual que todos los años, se seguirá la estrategia del Plan Nacional de Inmunizaciones, y se les irá a vacunar a domicilio. Los municipios cuentan con el catastro de personas postradas y coordinarán la vacunación directamente con los Cesfam, como lo han hecho en otras oportunidades.

Por ejemplo en Ovalle, el municipio habilitó una plataforma para agendar una hora de vacunación a domicilio. (La puedes encontrar en su página web oficial).

¿Las personas que están en una comuna en cuarentena necesitan permiso para salir?

Las personas que viven en comunas en cuarentena no necesitarán permiso para ir a vacunarse, solo deben mostrar su cédula de identidad.

¿Cuál es la eficacia?

La vacuna de Sinovac ha demostrado un 100% de eficacia para impedir casos graves con necesidad de hospitalización, un 78% para casos leves, y un 50,4% en caso de síntomas muy leves sin necesidad de atención médica. Por otra parte, esta vacuna fue aprobada para personas mayores de 18 años.

¿Desde cuándo comienza a hacer efecto la vacuna?

La vacuna alcanza su máxima efectividad después de aplicada la segunda dosis.

¿Qué pasa si pierdo mi carnet de vacunación?

El carnet que entregarán es un recordatorio, pero en Chile todas las vacunas se registran en el Registro Nacional de Inmunización (RNI), por lo tanto se puede saber la fecha que se vacunó una persona y cuándo le corresponde la segunda dosis.

LOS ADULTOS MAYORES EN LA ZONA

A la Región de Coquimbo fueron destinadas 81.600 dosis de la vacuna de Sinovac, estas ya fueron distribuidas en las unidades de inmunización y vacunación, de los respectivos departamentos de Salud y los Cesfam respectivos.

De esta forma, 54 mil dosis corresponden la Provincia de Elqui, 18 mil al Limarí y 9.600 para el Choapa. El seremi de Salud, Alejandro García, recordó que no hay una cantidad específica para cada comuna, ya que la demanda puede aumentar o disminuir y es por esa razón que se hizo una división provincial, ya que de necesitarse más pueden ser suministradas desde las Centrales de Abastecimiento, de Coquimbo, Ovalle y Los Vilos.

Respecto a la cantidad de adultos mayores que podrían inmunizarse en esta primera etapa en la zona, el Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), de Caja de Compensación Los Héroes y la Universidad del Desarrollo, realizó una caracterización de este grupo a nivel nacional y regional que podrían –voluntariamente- participar del Plan de Vacunación.

De esta forma, la población mayor de 71 años asciende a 69.149 habitantes. A nivel comunal, la mayor cantidad pertenece a la comuna de La Serena, con 18.955 personas, seguida por Coquimbo (18.473) y Ovalle (10.482). En contraparte, entre las comunas con menor cantidad de adultos mayores se encuentran Paihuano con 504 y La Higuera con 403.

A nivel nacional, la cantidad de adultos mayores a 71 años llegan a 1.470.716 personas, siendo la Región Metropolitana la con el mayor número de habitantes de este grupo etario (554.711) y la Región de Aysén la que posee la menor cantidad de adultos mayores (6.821).

Cabe recordar que de los más de 24 mil fallecidos (incluyendo los sospechosos), el 84% de ellos tenían más de 60 años, según estimaciones del Colegio Médico.

LA CIENCIA, UNA ALIADA

La vacunación se enfrenta a uno de los principales enemigos, la desconfianza. Desde el Colegio Médico La Serena, su presidente recordó que los trabajadores de la salud fueron los primeros que se pusieron a disposición de la vacuna, “porque hemos visto el dolor de la enfermedad en personas que